

Verificado el sorteo prevenido en el art 44 de la ley del Jurado, hanse designado para Jurados, por suerte, en concepto de padres de familia y capacidades los siguientes:

Cabezas de familia.

- D. Isidoro Almodóvar Serrano, de Fuente el Fresno.
- Manuel Antonio Chocano Díaz, de Daimiel.
- Julián Moraga Merino, de idem.
- José Ramo Ruiz, de Villarrubia.
- Francisco Ceca Hidalgo, de idem.
- Gregorio Sánchez Miguéi, de Daimiel.
- José Carretero Carrasco, de Fuente el Fresno.
- José González Astillero, de idem.
- Pablo Carmona López, de Daimiel.
- Alejo Fino Juárez, de Villarrubia.
- Primo García Molina, de Daimiel.
- Manuel Antonio Gómez Moreno, de idem.
- Aquilino Arribas Casero, de Fuente el Fresno.
- Joaquín García Aranda, de Daimiel.
- Joaquín Vargas Aparicio, de idem.
- Juan Francisco Fernández Silva, de idem.
- Perfecto García Hernández, de idem.
- José Pisas y Valverde, de idem.
- José Serrano de la Osa, de Villarrubia.
- Juan García de León Morales, de Fuente el Fresno.

Capacidades.

- D. Ezequiel Peinado López.
- Manuel Pinilla y Martín.
- Remigio Carranza y Carrasco.
- Eulogio López Coca.
- Manuel Fisac Sánchez Ocaña.
- Felipe Peinado López.
- Eduardo Vallejo Patiño.
- Pedro Lozano Martínez.
- Donisiderio Carrasco Saturnina.
- Ignacio Sánchez Crespo.
- Manuel Carmona López.
- Juan Vicente Fisac Valverde.
- Eduvigis Moreno Romero.
- Amelio Carrasco Manzano.
- Vicente Galiana Rodríguez.
- Julian Díaz Cuéllar.

Los Jurados expresados se presentarán en el local de dicha Audiencia en el día y hora que se expresa. Y en cumplimiento a lo mandado y con arreglo a lo que previenen los artículos 42 y 48 de la precitada ley, se ha publicado la presente en el *Boletín oficial* de la provincia para conocimiento de los Jueces designados por la suerte y su asistencia; apercibidos que de no comparecer será castigados con la multa de 100 pesetas, según disponen los artículos 46 y 52 de la misma.

NOTICIAS

Nuestro partido

El Comité republicano centralista de Santa María de Barbaramá, distrito de Sabadell, ha quedado constituido en la siguiente forma: Presidente —D. Roque Sanfeliú Monserrat. Vicepresidente.—D. Juan Barrera. Vocales.—D. Juan Calvet. D. Pedro Coduñés. D. Jaime Balada y D. Esteban Pons. Secretario —D. Juan Barderi.

Telegramas de Roma que publica la prensa dice que se ha publicado la anunciada Enciclica de Su Santidad, en la cual, confirmando los anuncios hechos, se recomienda muy particularmente a los fieles la devoción al Santo Rosario, con especialidad en el mes de Octubre, a fin de lograr del Cielo que se vea libre la iglesia de los hombres importunos y malvados que la oprimen.

La Enciclica recomienda asimismo la práctica de la penitencia cristiana, para que la iglesia alcance paz y tranquilidad.

En Chiclana se proyecta constituir la Cámara agrícola.

Dicen de Málaga:

La emigración no cesa en los pueblos de nuestra costa.

Ayer hemos visto una carta dirigida a persona muy conocida en Málaga en la que el autor dice que en muchos de esos pueblos, donde la miseria es cada día más horrible, la vida se hace imposible.

No hace mucho se presentaron en Málaga, procedentes de Vélez, varios emigrantes, solicitando pasaje gratis para cualquier parte, pues se morían de hambre.

Su aspecto inspiraba lastimas, y según manifestaron antes de dedicarse a dar este paso, habían sufrido muchas miserias.

Aseguraban que el hambre causaba grandes estragos en el distrito de Vélez-Málaga.

Dice un periódico que el jueves último contrajeron matrimonio en Burriana D. José Ripollés, de ochenta y dos años de edad, viudo, son doce hijos que le han dado sesenta y cuatro nietos, y éstos treinta y cinco biznietos, con D.ª Mariana Gil, que frisa en los sesenta y seis, y tiene de su primer matrimonio ocho hijos con catorce nietos.

El cortejo nupcial le formaban más de 2.000 personas.

El día 30 del pasado mes, se inauguró en Valladolid un Casino Republicano, a cuyo acto asistió numerosa concurrencia, entre la cual se destacaban elegantes damas.

Concurrieron también representantes del ayuntamiento, diputación y de los demás círculos republicanos que existen en aquella importante capital.

Ha revestido gran importancia el viaje de propaganda que han realizado los individuos que forman el consejo Regional del partido republicano catalán.

Nuestro estimado amigo D. José Joaquín Flores ha tenido la desgracia de ver morir a una preciosa niña de tres años, por cuyo motivo le acompañamos en su justo dolor.

Una víctima más

El súbito inglés Williams Cotton, herido gravemente en el choque de Burgos, expiró en la tarde del miércoles, en dicha ciudad, por septicemia consecutiva de los traumatismos sufridos.

Enseguida telegrafaron a Londres a su familia, preguntando sus deseos respecto al cadáver del desgraciado inglés.

Ha muerto Loreto Ortega, uno de los heridos en la riña de Fuente el Fresno, a consecuencia de la herida que recibió y que le interesó el pulmón.

Los demás heridos están mejor de las lesiones que sufrieron en la reyerta.

Continúan con incansable actividad para concluir el sumario, el Juez de Instrucción Sr. Peñuelas y el actuario Sr. Polo.

Hay hasta ahora cuatro procesados.

Un guarda municipal de Villarrubia de los Ojos recibió un tiro de escopeta, que le produjo heridas graves en el brazo izquierdo, en ocasión de practicar actos propios de las funciones que ejerce.

El hecho fué puramente casual.

A consecuencia de una disputa, por si debía pagarse más ó menos por ciertos servicios prestados, vinieron a las manos dos sujetos en el sitio llamado de las siete esquinas, resultando uno de ellos herido en la barbilla, por una piedra que le arrojó su contendiente.

Según telegrama de Tortosa, el cura de la Casa Partida, que estaba celebrando misa, cayó presa de espantosas convulsiones en cuanto consumió el vino consagrado, falleciendo pocos momentos después.

Créese que ha muerto envenenado, pues nadie se explica el hecho ni una muerte tan rápida.

El juzgado ha tomado parte para esclarecer el hecho.

Se ha firmado el decreto autorizando al ministro de Fomento para subastar la construcción de obras públicas que detalla el plan general.

Pasan de 91 000 pesetas lo que por todos conceptos y presupuestos anteriores se adeudan a los maestros de escuela de la provincia de Logroño.

Dícese que parte de esta deuda la tiene que cubrir el Estado, aunque sospechando lo hará en tres plazos.

Pero aun así y todo, lo que resta, de no muy fácil cobro, aventurado es decir cuándo llegará a cobrarse.

Hemos visto el surtido de géneros para la

temporada de invierno que ha traído a esta localidad, D Francisco Simón (antes Ciges) para hacer trajes a medida, el conocido sastre D. Julián Rodríguez, y todos ellos, además de ser de gran novedad, son de un gusto esmerado; resulta un surtido completísimo y que ha de agradar a la numerosa clientela del Sr Rodríguez.

Las inscripciones hechas en este Registro Civil durante los meses de Julio, Agosto y Setiembre son:

- Nacimientos, 125.
- Matrimonios, 20.
- Defunciones de adultos, 80.
- Idem de párvulos, 97.

El hijo único, de nuestro querido amigo D Pedro María Lozano, niño de poco más de un año, ha subido al cielo, después de penosa dolencia.

La desgracia abate a nuestro buen amigo, pues que en el transcurso de algunos meses ha perdido a personas queridas de su familia.

Nos asociamos al pesar inmenso del señor Lozano y de su apreciable familia.

Se ha cometido un atentado contra el emperador de Austria Francisco José.

Habia de pasar, en un tren especial, por un puente y personas hasta ahora desconocidas, colocaron en dicho puente dos bombas cargadas de nitro-glicerina a las cuales se prendió fuego por medio de mechas.

La explosión ocurrió algunas horas antes de pasar el emperador por el sitio en que se pusieron las bombas.

VARIEDADES

EL MES DE OCTUBRE

La luna fugitiva de Setiembre arrastró en pos de sí las postrimerias, las ultimas reminiscencias de la estación estival y las vicisitudes atmosféricas inauguran un nuevo periodo. El mes de Octubre es como un vago y melancólico suspiro que la Naturaleza exhala de su profundo seno, como una piedra miliaria que marca en la carrera del año el término de los días placidos y el comienzo de los días tristes. Deslizanse al principio periodos, de amena temperatura y atmósfera tranquila. A veces los abundantes vapores que se levantan de los rios se condensan en grandes nieblas que entoldan el cielo por las mañanas. A la caída de las tardes circula un venticillo fresco y sutil, y el sol se hunde en el Occidente entre franjas tenidas de escarlata que se reflejan en nuestras arboledas y en las torres de nuestras ciudades, bañándolas de una luz rojiza y fuertemente fantástica. Sobreviene la noche y el campo se cubre de rocío.

Llega el sol a Escorpia y las noches ensanchan notablemente sus dominios a expensas de la duración del día.

Las menudas florecillas del *colchicum autumnale* ó «quita-meriendas» esmaltan el suelo de los bosques aún tapizados de verde, pero de un verde que respira tristeza y malancolía.

Sobrevienen días envueltos en pertinaces nublados y luego el cielo se despeja y el sol refule espléndidamente en una bóveda azul purísimo.

Y mientras unos, aprovechando las últimas clemencias meteorológicas se consagran a giras campestres y cacerías, como para dar el último adiós al campo hasta la próxima primavera, otros se ocupan afanosos en recoger ópimos frutos que les devuelve la tierra donde habían derramado el sudor de su frente y depositado el producto de sus ahorros y su trabajo.

Los nublados se hacen por fin generales y una abundante lluvia desciende a saturar la tierra de humedad, preparándola favorablemente para la siembra, consumando la maduración de los últimos frutos, y marchitando definitivamente «todas las plantas y destrozando las flores de las *dalias*, *suisas*, *damasquinás*, *aster*, *amaranto* y *estranas*, que aún se erguan sobre sus tiernos tallos.

O ras veces los vientos, desbordándose por las alturas de la atmósfera a ó per sus más bajas regiones, rasgan allí los densos nublados impeliéndolos por el espacio en oscuros y fantásticos grupos, y azotan aquí árboles y

arbustos despojándoles de sus más débiles ramas y arrebatando a los tímidos pajarillos sus blandos nidos de lanas y secas hierbecillas que se mecían enredados en las zarzas y en las ramas terminales de los árboles.

Los insectos y reptiles que aún se agitaban en la atmósfera ó se arastraban temeramente sobre la húmeda hierba, sucumben y desaparecen.

Ya no se escucha el canto de las aves mensajeras que a favor de los vientos fuertes emigran en crecidas turbas a pasar el invierno en los climas calidos. Y es curioso observar las fugitivas grullas, cuyas inmensas bandadas, formando correctamente un triángulo isosceles con el vértice dirigido hacia adelante, marchan por las altas regiones de la atmósfera en medio de una bulliciosa algarabía.

La Naturaleza parece abismada en un éxtasis profundo y se percibe algo de gravedad y de religioso recogimiento que presagia la triste estación venidera.

Los céspedes desprendidos de los prados y las basuras que fueron despojos del hombre y los demás animales, se extienden sobre los campos saturados de humedad para disponer las siembras más tempranas.

Los ganados menores verifican su profílica multiplicación, y retiranse los machos a los albergues de invierno, lo mismo que las aves acuáticas.

La vida social reconcéntrase de nuevo en las ciudades, en tanto que la vida de la Naturaleza comienza a reconcentrarse en el seno de la tierra esperando que la mano del hombre le confie las semillas que habra de devolverle infinitamente multiplicadas y convertidas en sazonados frutos, a merced de esas misteriosas evoluciones que la materia experimenta en el inmenso laboratorio de los campos.

La constitución atmosférica de este mes, sobre todo, si los frios no se hacen muy rigurosos, obra de una manera estimulante en los órganos más íntimos de nuestra economía, aumentando las secreciones internas y excitando el apetito, lo cual favorece notablemente la nutrición. Si reinan vientos fríos y húmedos, las funciones digestiva y circulatoria atenúan su energía y aquellos favorecen el desarrollo de muchas enfermedades, sobre todo las epidémicas.

E. P. y C.

SOLUCIÓN A LA CHARADA DEL NÚMERO ANTERIOR
MA-RI-A-NA.

CHARADA

La primera es una letra
y otra letra la segunda,
y tercia letra también,
y tercia y cuarta, sin duda
es letra del alfabeto
de las que menos se usan;
la cuarta es tiempo de un verbo,
y si a la quinta se junta,
es nombre de un hombre grande
que de extremada hermosura
hijas tuvo casaderas
allá en épocas oscuras;
el todo de la charada
saber el niño procura,
y el hombre que no lo sabe
por torpeza ó por incuria,
es un ignorante en todo
aunque tenga gran fortuna.
(La solución en el próximo número.)

CULTOS

En el convento de las Minimás se celebran esta tarde los ejercicios al Corazón de Jesús, predicando D. Pedro Abenza.

MERCADO

PRECIOS DE R. Y EN LA CORREDURÍA

- Candéal 11 37 pesetas fanega.
- Trigo, 10 id. id.
- Gejar, 10' id. id.
- Centeno, 8 id. id.
- Cebada, 6 25 id. id.
- Panizo, 7 50 id. id.
- Aves, 20 75 id. id.
- Vino tinto, 3 pesetas arroba.
- Id. blanco, 2 75 id. id.
- Aguardiente, 11' id. id.
- Aceite, 12' id. id.
- Patatas, 00 75 id. id.
- Queco, 20 25 id. id.
- Lana, 18 id. id.

Daimiel: Imp. de Francisco Espadas.